



Association Maurice Schumann

siège : Cercle Militaire, 7, rue Léon Salembien - 59200 TOURCOING



BULLETIN DE LIAISON n° 20 (02-08)

Le mot du président

Bien que ce soit un événement passé, le colloque du 30 novembre à Tourcoing est toujours présent à nos esprits et dans nos activités courantes : il suffira simplement d'évoquer la rédaction des actes, si besoin est, pour s'en convaincre.

Que dire du colloque avec le recul du temps ? Tout d'abord, il a été, aux dires des uns et des autres, un franc succès. Succès au point de vue qualité des présents : Madame LUCIE SCHUMANN, deux de ses filles, CHRISTINE et BÉATRICE, le général gouverneur militaire, différents élus...

Succès quant à la participation : environ 100 personnes le matin, autant l'après-midi, pas forcément les mêmes, et ce malgré le déroulement à la même date d'un autre colloque qui intéressait aussi plusieurs de nos adhérents. On peut regretter les absences ou excuses d'un certain nombre de maires du Nord à qui nous avons envoyé une lettre personnelle et pour ceux de la métropole lilloise un carton d'invitation... 646 au total ! Il faut donner un satisfecit à la presse écrite qui a joué à plein son rôle : conférence de presse, large diffusion de l'information dans les éditions, compte rendu sur place. Quant à la télévision !!!

Deuxième point fort : la qualité des interventions, ce qui ne surprend pas quand on connaît la qualité des intervenants et la découverte d'un MAURICE SCHUMANN en famille au travers de sa fille Christine. On notera aussi la pertinence des interventions des présents.

Un autre point fort a été le déroulement du programme, à la minute près ; à cet effet il convient de remercier les présidents de séance pour leur rigueur et les intervenants pour leur discipline. On relèvera l'accueil des étudiants, le dévouement de madame Stock et du personnel de l'école des douanes, tous ont leur part dans la réussite.

Ce colloque s'est préparé un an et demi à l'avance. On ne peut chiffrer le nombre d'heures consacrées, les coups de téléphone, les courriers, les démarches, les réunions, les entretiens, une mention particulière à notre vice-président, Guy HELLIN ainsi qu'à tous ceux qui ont œuvré pour cette journée.

Le colloque a été, sans aucun doute, un grand moment dans la vie de notre Association : il restera dans les mémoires une manifestation exceptionnelle qui sera pérennisée par les actes publiés au plus vite.

Francis DELANNOY



